



**Stadt
Luzern**
Grosser Stadtrat

Postulat 107

Eingang Stadtkanzlei: 20. Juni 2017

Kurtaxen Airbnb auch in Luzern einführen (smart Luzern)

Luzern ist seit über 100 Jahren eine weltweit bekannte Tourismusdestination. Im Zeitalter der Digitalisierung und der „Sharing Economy“ entwickelt sich auch der Tourismus weiter und es wird immer einfacher und attraktiver, private Räumlichkeiten an Reisende zu vermieten. Diese Unterkünfte ergänzen das Tourismusangebot der Region in positiver Weise.

Alleine Airbnb bietet mehrere hundert Unterkünfte in der Stadt Luzern an. Ein grosser Anteil dieser Übernachtungen erfolgt zwar gegen Entgelt, aber ohne Bezahlung der Kurtaxen und entsprechender Beteiligung am Standortmarketing von Luzern Tourismus.

Städte wie Paris oder San Francisco haben es geschafft, dass die Buchungsplattformen die Tourismustaxen direkt erheben. Im Kanton Zug zieht gemäss Medienmitteilungen ab dem 1. Juli 2017 das Unternehmen die Abgabe bei allen Gästen im Kanton Zug automatisch ein und gibt sie an Zug Tourismus weiter.

Im Sinne der Gleichbehandlung mit den Luzerner Hotels bitten wir deshalb den Stadtrat, die Kurtaxenerhebung Airbnb in der Stadt Luzern möglichst bald auch einzuführen.

Judith Wyrsch und András Özvegyi
namens der GLP-Fraktion

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 88 76
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: grstr@stadtluzern.ch
www.grstr.stadtluzern.ch